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Madrid buscará en Portugal cuota de 
xarda para no tener que tirarla al mar 
El secretario general?del Mar cree que la rentabilidad de la pesquería ha 
precipitado su cierre 

Los cerqueros gallegos exigen a Medio Marino que cambie el reparto de la 
caballa porque perjudica a Galicia 

E. Abuín 18/3/2010  

Con la puerta cerrada a obtener un adelanto de cuota con cargo a la del año 
que viene, -que, por otra parte, «sería pan para hoy y hambre para mañana», 
según el secretario general del Mar, Juan Martín- y con escasas opciones a 
intercambiar toneladas de xarda por otra especie con terceros países, las 
posibilidades de reabrir la pesca de la caballa en el caladero del Cantábrico-
Noroeste son ya nulas. Madrid negocia con Portugal la cesión de parte del tope 
concedido a la flota lusa, pero no para que los barcos puedan reemprender la 
costera, sino para evitar que la flota de bajura, especialmente la de Galicia, 
tenga que devolver al mar la xarda que captura de forma accesoria.

Ahora bien, teniendo en cuenta que del total admisible de capturas (TAC) de la 
Unión Europea, el 83% corresponde a España, el 16% a Portugal y el resto a 
Francia, el sector tiene que ser consciente de que la cantidad que pueden ceder
los lusos es muy limitada, «de unas 400 o 500 toneladas», lo justo para evitar 
que los barcos tengan que descartar unos ejemplares que llegan mezclados 
entre sardinas o jureles y que si, «hace unos años se vendían a 0,20 céntimos, 
hoy se pagan a un euro y, en algunos casos, hasta 2 y 3 euros el kilo», explicó 
Martín al término de la reunión que mantuvo con los representantes de las 
cofradías del Cantábrico.

Precisamente, el secretario general del Mar achacó a esa elevada rentabilidad 
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el problema de que la cuota de España (26.000 toneladas para todo el 2010) se
haya agotado en marzo: «Se ha ido a por ella [la caballa] de forma un poco 
precipitada».

El sector, sin embargo, percibe de forma distinta el origen de sus males. Sitúa 
el germen en la negociación entre la UE y Noruega, que terminó con una 
goleada de esta última, al acaparar más de 250.000 toneladas de xarda, 
frente a las 50.000 europeas. Y el abono en la orden de reparto de la caballa, 
un sistema de distribución «discriminatorio para la flota gallega», que por 
segundo año consecutivo ha visto cerrada la costera sin que en Galicia se haya 
podido pescar, critican desde la asociación provincial de armadores de cerco de 
Pontevedra (Cerco). Este colectivo se ha dirigido a Medio Marino para 
demandar una gestión excepcional del «fondo de reserva» que permitirá 
capturar 480 toneladas de xarda a partir del segundo semestre a los cerqueros 
de menos de 50 GT (toneladas de arqueo). Así, Cerco cree que se debe 
imponer un tope por día muy limitado, «de 500 kilos frente a los 15.000 que 
recoge la orden», que no se pueden acumular topes en un solo día y que se 
debe vetar la participación en la pesquería del segundo semestre a los barcos 
que ya han pescado caballa este año.

Sin alternativas

Que el año que viene la gestión tendrá que ser distinta lo comparten tanto Juan
Martín como las cofradías del Cantábrico, que ayer pactaron elaborar un plan 
de gestión de la caballa en el que la flota «tendrá que hacer sacrificios», a no 
ser que haya constancia de que el stock ha mejorado y se pueda aumentar el 
TAC. Pero eso será el año que viene. De momento, falta por resolver la falta de
alternativas que tienen, por ejemplo, los buques que emplean anzuelo, sin 
especie objetivo hasta que llegue la costera del bonito. Para esos barcos, 
Benito González, presidente de la Federación Galega de Confrarías, solicitó que 
se habiliten ayudas por paralización temporal o se les dé una solución.
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reapertura de la pesquería de la anchoa abra un nuevo mercado para la flota afectada por el final de la pesca de 
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(Galicia) AGROALIMENTACION,PESCA 

Cofradías analizan con grupos parlamentarios situación de la 
pesca de caballa 
 

> AREA: Agroalimentación 

Esta reunión se produce después de que la Secretaría General del Mar haya acordado hoy con dichas cofradías 
y los Gobiernos de las Comunidades Autónomas del Cantábrico-Noroeste poner en marcha un plan de gestión 
"a medio plazo" para regular la pesca de esta especie, de forma que pueda prolongarse durante más tiempo. 
En declaraciones a Efe, el portavoz del Grupo Parlamentario Socialista en la Comisión de Medio Ambiente, 
Agricultura y Pesca del Congreso, el gallego Ceferino Díaz, ha explicado que la pesca de la caballa tiene un 
problema de gestión que ha provocado que la campaña de este año haya concluido en sólo 15 días y que parte 
de la flota de bajura no haya podido salir a faenar. 
Por este motivo, Díaz ha considerado que la estrategia propuesta por la Secretaría General del Mar es la única 
alternativa para solucionar esta situación ya que, en su opinión, opciones como intercambiar cuota con otros
países "son muy difíciles". 
Desde el Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, han anunciado que presentarán una Proposición No de 
Ley "de forma inmediata" que contendrá medidas para incrementar la cuota de caballa mediante la disposición 
del cupo no utilizado por otros países comunitarios. 
En un comunicado, han resaltado la importancia de que el Ejecutivo disponga de los informes científicos 
necesarios para tratar de negociar un aumento de los Totales Admisibles de Capturas (TAC) de esta especie y 
que nunca acepte "intercambios a la baja" con otros países. 
La portavoz del Bloque Nacionalista Galego (BNG) en la Comisión de Medio Ambiente, Agricultura y Pesca del 
Congreso, Olaia Fernández Davila, ha señalado por su parte que solicitarán al Ejecutivo que trate de mejorar el 
TAC de la caballa para España y que planifique mejor la próxima campaña. 
Asimismo, ha destacado que la ordenación de la pesca de la flota de bajura debería estar gestionada por los 
propios Estados miembros y no por la Comisión Europea (CE), por tratarse de modalidades "muy concretas" y 
muy "cercanas al territorio". 
Por su parte, el portavoz del Grupo Parlamentario Vasco en la Comisión de Medio Ambiente, Agricultura y 
Pesca del Congreso, Joseba Agirretxea, ha afirmado que el plan de gestión propuesto por la Secretaría General 
del Mar "no es la solución" al problema y sólo consigue "dar largas" a la flota del Cantábrico-Noroeste. 
Agirretxea ha indicado que el Gobierno tiene que "pelear" en la Unión Europea para conseguir más cuota para 
España y que espera que la reapertura de la pesquería de la anchoa abra un nuevo mercado para la flota 
afectada por el final de la pesca de la caballa. EFE 
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la caballa. EFE 
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García Díez se pone a disposición de los pescadores de la caballa 

El portavoz de pesca del Grupo Popular, Joaquín García Díez, pie a la ministra Espinosa que 
escuche a los afectados y busque las soluciones oportunas. El diputado lucense reclama al 
Ejecutivo que incremente la cuota de caballa mediante la disposición de la no utilizada por otros
países comunitarios  

EL PP PRESENTARÁ UNA PNL PARA LOGRAR MEJOR CUOTA MÁS NOTICIAS DE DE LA COST

Redacción - 17-03-10 comentar   |   reenviar    |   imprimir  

El portavoz de Pesca del Grupo Parlamentario Popular, 
el diputado lucense Joaquín García Díez, se ha puesto 
hoy a disposición de los pescadores de la caballa 
(xarda), que han sido recibidos por la mesa de 
portavoces de la Comisión de Medio Ambiente, 
Agricultura y Pesca ante la negativa de la Ministra del 
Medio Marino, Elena Espinosa, a recibirlos para valorar 
la situación del cierre de la pesquería de la caballa para 
2010 para las modalidades de cerco y anzuelo.  

En la reunión con los representantes de las Cofradías 
de País Vasco, Cantabria, Asturias y Galicia, García Díez recordó que el PP ya ha solicitado la 
comparecencia de la ministra Espinosa en la Comisión de Medio Ambiente de la Cámara Baja, trasmiti
a los pescadores su preocupación por la situación que atraviesa el colectivo y se comprometió a intenta
mediar en lo posible para buscar una solución.  

“Lamentablemente _dijo_ dado como se ha tramitado la orden que regula esta pesquería, que se ha 
visto sometida a constantes retrasos y correcciones y que se hizo sin tener en cuenta la opinión de otra
administraciones, el resultado final, la paralización de la flota tras el agotamiento de la cuota asignada, 
no nos ha sorprendido, aunque lo lamentamos por el sector”.  

García Diez ha aprovechado la presencia de los portavoces de los restantes Grupos Parlamentarios 
para presentar una serie de propuestas tendentes a paliar la falta de actividad de estas flotas, a 
garantizar una mejor cuota para el 2011 y a que la cuota disponible no se vea sometida a una pesca si

Pescado fresco 
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tregua. Según anunció, ”todas estas propuestas conformarán una proposición no de ley” que se 
presentará de forma inmediata.  

Para el portavoz Popular de Pesca, esta PNL contendrá medidas que permitirán incrementar la cuota d
caballa mediante la disposición de la no utilizada por otros países comunitarios.  

Además, se instará al Gobierno a mantener el presupuesto del Ministerio de MAMRYM para la atención
a la flota de cerco afectada por la veda de la anchoa, asegurando así su sostenibilidad.  

Finalmente, se propondrá disponer de los necesarios informes científicos de los organismos españoles
que permitan negociar incrementos futuros de TAC y contrastar los informes de ICES para la UE, sin 
aceptar  nunca intercambios a la baja de caballa con otros países.  

García Díez, en su primera intervención en la reunión, quiso manifestar sus quejas a la presidenta de la
Comisión, la Sr. Trujillo, por no haber recibido a la totalidad de la comitiva desplazada a Madrid en 
representación de la flota de cerco y anzuelo, ya que sólo se aceptó recibir a los presidentes de las 
cofradías y no a los secretarios, a pesar de que en la solicitud formal que presentaron en su día los 
representantes del sector indicaban exactamente el número de personas que asistirían a la reunión. A 
esta protesta se sumaron varios de los presidentes de cofradías presentes, que anunciaron el envío de
un escrito con su protesta formal. “No es de recibo que en la casa de todos se cierre la puerta a 
personas desplazadas desde distintos rincones de España que vienen a plantear sus justas 
reivindicaciones”, afirmó García Díez. 
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El Ministerio aconseja a la flota que pesque 
anchoa, porque no se reabrirá la xarda  
Madrid sólo negociará con Portugal una minicuota de 480 toneladas de caballa para la flota de bajura 

 

Madrid / Oviedo,  
 
Módem Press / M. J. I.  
 
El Ministerio de Pesca rechazó ayer la posibilidad de 
reabrir la pesca de la xarda (caballa) y aconsejó a la 
flota de cerco del Cantábrico que aproveche la pesca 
de anchoa en el golfo de Vizcaya, abierta desde el 1 
de marzo. El secretario general del Mar, Juan Carlos 
Martín Fragueiro, se reunió con los directores 
generales de pesca de Asturias, Marcelino Cuervo; 
Galicia, Cantabria y País Vasco y con los 
representantes de las cofradías, entre ellos, el patrón 
mayor de Asturias, Dimas García, en un encuentro 
que concluyó sin ampliaciones de cuota ni 
concesiones de ayudas.  
 
La única promesa de Fragueiro a las cofradías es que para el segundo semestre del año habrá 480 toneladas 
de cupo de pesca de caballa, que llegarán a través de un acuerdo con Portugal para intercambiar capturas 
accidentales, los llamados descartes, que serán para la flota de artes menores.  
 
La alegría por la apertura de la pesca de la anchoa en el golfo de Vizcaya el pasado 1 de marzo quedó 
oscurecida, a los pocos días, por el cierre anticipado de la pesca de xarda, debido al agotamiento de los 
cupos adjudicados a España.  
 
La clausura de la pesquería de caballa trastocó los planes de los cinco cerqueros asturianos que se habían 
desplazado a Cantabria para pescar xarda antes de iniciar la costera de la anchoa.  
 
Fragueiro reconoció que esa cantidad de xarda no resuelve los males del sector, pero sí palia en parte los 
daños a los barcos artesanales, afectados por el cierre de esta pesquería.  
 
La Administración central, con el fin de regular el sector a medio plazo, acordó reunirse con las comunidades 
y con el sector para establecer un plan de gestión para la pesquería de la xarda. Hace unos años esta 
especie no despertaba el interés de los pescadores en España, pero los buenos precios que se pagan 
actualmente -ha pasado de venderse a 20 céntimos el kilo a casi dos euros- han provocado que, según 
Fragueiro, «se haya ido a por ella quizá de una forma un poco precipitada».  

Lne.es » Mar y Campo 

  VOTE ESTA NOTICIA   

El Ministerio aconseja a la flota que pesque anchoa, porque no 
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El responsable de Pesca apuntó que «la flota es consciente de que tendrá que hacer sacrificios. Si queremos 
que la cuota dure más tiempo, tendremos que rebajar el nivel de capturas diario».  
 
Dimas García ha solicitado, por su parte, que se estudie cuál es el estado del verdel en el caladero del 
Cantábrico-Noroeste para que, en caso de que el resultado sea positivo, se pueda incrementar el cupo de 
capturas.  
 
Mientras se producía la reunión entre Martín Fragueiro y los representantes del sector un centenar de 
miembros de las federaciones de cofradías de Pesca de Asturias, Galicia y Cantabria (según los 
organizadores y la Policía Nacional) se concentraron ante la sede de la Secretaría General del Mar para pedir 
soluciones ante el final de la pesquería de la xarda.  
 
Por la tarde los presidentes de las federaciones de cofradías de Pesca del Cantábrico-Noroeste también 
abordaron la situación de la pesca de la caballa en una reunión en el Congreso de los Diputados con 
representantes de los grupos parlamentarios. 
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LOS PATRONES RECLAMAN QUE LA CUOTA DE CAPTURAS SE ELEVE CASI UN 100% PARA 2011.

Madrid negocia ofrecer 400 toneladas de xarda de
Portugal 
Rechaza ampliar un 20% las capturas de este año porque la UE lo prohíbe. 

18/03/2010 F. ALLENDE  

RE Nl Ministerio de Medio Rural y Marino 
rechazó ayer la propuesta de las cofradías del 
Cantábrico y Noroeste para ampliar las capturas 
de xarda en un 20 por ciento con cargo a la 
cuota del próximo año. El Secretario General del 
Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, comunicó 
esta decisión a los representantes de las 
cofradías, que se reunieron por la mañana con 
él, en Madrid. Sin embargo, les anunció también 
que el ministerio mantiene "negociaciones con 
Portugal" para lograr la cesión de 400 toneladas 
del cupo luso de esta especie para los 
pescadores cantábricos.  

Por otra parte, los patrones de pesca de las 
flotas de Cantabria, Asturias y Galicia realizaron 
una concentración de protesta ante la sede del 
Ministerio para mostrar su malestar después de 
que la ministra de Medio Ambiente y Medio 
Rural y Marino (MARM), Elena Espinosa, no 
haya fijado una fecha para recibirles, tal y como 
ellos habían solicitado.  

RECHAZO AL CANJE DE ESPECIES De otro lado, el presidente de la Federación de Cofradías
de Asturias, Dimas García, expresó también su rechazo al canje de cuotas de especies entre 
los países de la Unión Europea (UE), que propone el consejero de Pesca Aurelio Martín, y 
apuesta por "comprar cupos a otros países como Inglaterra, que no agotan sus cuotas".  

Tras el encuentro en la Secretaría General del Mar, las cofradías se reunieron por la tarde con 
los grupos parlamentarios del congreso, a los que plantearon la necesidad de elevar a 50.000 
toneladas la cuota de capturas en 2011 frente a las 26.700 de este año.  
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El Gobierno rechaza conceder más cuota de 
caballa a la flota del Cantábrico noroeste  
Medio Marino considera "pan para hoy y hambre para mañana" adelantar cuota de 2011  
. Acuerda con los Ejecutivos autonómicos y la flota crear un plan de gestión de la pesquería 

 

A. LUACES / AGENCIAS | A CORUÑA El secretario 
general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, 
rechazó ayer conceder más cuota de caballa a la 
flota del Cantábrico noroeste, tras agotarse los cupos 
asignados a España para el primer semestre del año, 
durante las reuniones que mantuvo con los 
Ejecutivos autonómicos de Galicia, Asturias, 
Cantabria y País Vasco y con los representantes de 
la flota de las cuatro comunidades.  
 
El representante del Ministerio de Medio Marino 
descartó la posibilidad de adelantar cuota de 2011 
para que la flota pueda seguir faenando al considerar 
que el reglamento comunitario no lo permite y que 
sería "pan para hoy y hambre para mañana". 
Fragueiro, sin embargo, garantizó que el Gobierno va 
a conseguir un intercambio de cuota con Portugal de 
unas 400 toneladas y otro con Francia de 200 para 
que la flota de artes menores con capturas 
accidentales no tenga que descartarlas y pueda 
venderlas.  
 
De esta forma, España sólo cuenta para este año 
con la reserva del 7% de caballa (480 toneladas) 
para el segundo semestre del año y que corresponde 
a las embarcaciones de cerco de menos de 50 
toneladas de registro bruto.  
 
El secretario general de mar recordó también que el Ejecutivo no tiene "ninguna capacidad" para conceder 
ayudas a la flota, como habían solicitado desde el sector.  
 
El presidente de la Federación Galega de Confrarías de Pescadores, Benito González, aseguró que de cara a 
2011 el Gobierno debe trabajar para lograr un incremento de la cuota de caballa, a lo que Fragueiro respondió 
que "si las recomendaciones científicas indican que las reservas han mejorado, lucharemos para que haya un 
incremento de las cuotas de España".  
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El encuentro entre Gobierno, Ejecutivos autonómicos y sector pesquero sirvió también para pactar la creación 
de un plan de gestión de la caballa para el próximo año. Está previsto que se inicien los trabajos a corto plazo 
para que esta medida pueda estar "cerrada" este verano.  
 
La Federación Galega de Confrarías defiende que la pesquería esté regulada "lo máximo posible", con una 
limitación de los topes diarios, para que no ocurra lo mismo que este año y la cuota se agote en poco tiempo. 
En la misma línea se mostró Fragueiro, que señaló que "la flota tendrá que hacer un sacrificio" si quiere que 
las posibilidades de pesca duren más tiempo, por lo que defendió rebajar las capturas diarias "de forma 
proporcional".  
 
Ahora la flota de cerco espera que la aparición de anchoa en el Gofo de Vizcaya -que llegó a alcanzar precios 
de hasta 28 euros el kilo en los mercados- mitigue la falta de caballa.  
 
Mientras se producía la reunión entre los Gobiernos autonómicos y la Secretaría General del Mar, un centenar 
de profesionales de la flota de bajura del Cantábrico noroeste se manifestó ante la sede del Ministerio ante la 
negativa de Espinosa a abordar con ellos la problemática de la caballa. 
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PARA EL SEGUNDO SEMESTRE DEL AÑO 

España reserva unas 480 toneladas de verdel para 
embarcaciones de cerco  
El Ministerio es contrario a un adelanto del 20% de la cuota porque sería "pan para hoy y hambre para mañana" 
17.03.10 - 19:38 - EUROPA PRESS | SANTANDER 

 

Estás en:  El Diario Montañés >  Noticias Cantabria >  Noticias Cantabria General >  España reserva unas 480 toneladas de verdel para embarcaciones de cerco

El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, anunció hoy que se han reservado, de 
acuerdo con la orden que regula el reparto de cuotas de la pesquería, unas 480 toneladas de verdel 
durante el segundo semestre del año para embarcaciones de cerco de menos de 50 toneladas. 

Martín Fragueiro hizo este anuncio tras reunirse con representantes de las comunidades autónomas y de 
las cofradías de pescadores del Cantábrico noroeste. 

El secretario general explicó que el Gobierno persigue un intercambio de cuota con Portugal para la flota 
de artes menores que espera se haga efectivo "en los próximos días". Será, dijo, una cantidad "modesta", 
entre 400 y 500 toneladas, y sería aplicable este año para aquellas capturas accidentales que hagan las 
flotas de artes menores, "nunca para una pesquería dirigida; las pesquerías dirigidas están cerradas y 
todo el mundo está de acuerdo", sentenció. 

El acceso de la flota a esta "mini cuota" se permitirá una vez se llegue al acuerdo con Portugal -a quien 
corresponde el 16 por ciento de la cuota- y se proceda a la modificación de la normativa correspondiente. 

Por otra parte, Martín Fragueiro se mostró contrario a pedir un anticipo del 20 por ciento de la cuota de 
verdel del año próximo ya que, en su opinión, sería "pan para hoy y hambre para mañana", y aseguró que 
el Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino está dispuesto a luchar para que se produzca un 
"mayor incremento" del TAC (Total Admisible de Capturas) para España "si la recomendación científica 
identifica que el stock ha mejorado". 

En cuanto al plan a medio plazo de gestión del verdel, Martín Fragueiro aseguró que la flota "es 
consciente de que tendrá que hacer sacrificios". En este sentido, señaló que para que la cuota "pueda 
durar más tiempo" habrá que rebajar el nivel de capturas diarias. 

"Ese es el trabajo que vamos a hacer para todas las modalidades y he encontrado un buen espíritu de 
colaboración por parte del sector", manifestó, al tiempo que garantizó a las comunidades autónomas que 
la decisión adoptada "es la correcta porque hemos alcanzado el umbral de cuota asignado". 

Finalmente, el secretario general del Mar apeló al "sentido de responsabilidad" dado que el verdel tiene 
"muy buen rendimiento y rentabilidad" y subrayó que la intención del Ministerio es que la cuota se 
gestione "lo mejor posible". 
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La flota captura 80.000 kilos de anchoa y tira los precios  
La anchoa registró ayer en lonja precios similares a los vigentes antes del cierre de la pesca  
18.03.10 - 02:05 - ALBERTO ECHALUCE | ONDARROA.

 

Estás en:  diariovasco.com >  Noticias Economía >  La flota captura 80.000 kilos de anchoa y tira los precios

La flota vasca se lanzó ayer a por la anchoa y consiguió cerca 
de 80.000 kilos, que fueron descargados en diferentes 
puertos, con la consiguiente reducción de precios en lonja 
debido a la mayor oferta. Hubo variedad de precios en 
función del tamaño de la anchoa, pero éstos fueron mucho 
menores que los registrados el martes con la descarga de los 
primeros 500 kilos de la temporada tras los cinco años de 
veda del caladero. Como curiosidad, el precio de la anchoa 
alcanzó un nivel similar al que tuvo en el primer desembarco 
de la última campaña antes de que se decretase el cierre de 
la pesquería. El 23 de abril de 2003, se descargaron 200.000 
kilos en los puertos guipuzcoanos a un precio medio de 4,2 y 
4,8 euros en lonja. 

En Pasajes, la anchoa osciló entre los 4 y 10 euros por kilo en lonja, según tamaños, mientras que en 
Ondarroa el mayor precio pagado fue de 5,85 euros. Emiliano Sánchez, presidente de la Asociación de 
Mayoristas de Gipuzkoa, comentó que «he comprado anchoa pequeña, de 50 granos o piezas en el kilo, a 
precios de entre 2,5 y 5 euros, mientras que la mediana, de 33 a 35 granos, superaba los 5 euros». Los 
precios en las pescaderías eran ayer el doble de los pagados en lonja. Esta anchoa también registró 
menores precios en las pescaderías que los inalcanzables del martes.  

Los arrantzales no pueden asegurar todavía una oferta regular, con tan sólo dos días de pesca, y están a 
la espera de conocer la evolución de las capturas en días próximos. Asimismo, durante la jornada de ayer 
sólo salieron a faenar la mitad de los 185 barcos que tienen licencia para esta pesca y no hubo 
abundancia de descargas en los puertos. Por tanto, no se pueden hacer vaticinios sobre cómo va a 
transcurrir la campaña hasta no entrados los meses de abril y mayo, con un mayor calentamiento de las 
aguas, que propiciará capturas más importantes. 

Se toman en serio los cupos  

La descarga de ayer tampoco supone una gran cantidad para los criterios de autorregulación que tienen 
que cumplimentar los arrantzales, de cara a no agotar la cuota de los 5.400.000 kilos de anchoa 
impuestos por la UE. Para sacar rentabilidad a esa cuota, en los acuerdos alcanzados por las cofradías 
de pescadores en Gijón se estableció un cupo semanal de 900 kilos de anchoa por tripulante embarcado. 
Así, un buque con una tripulación de 10 hombres sólo puede capturar 10.000 kilos de lunes a viernes. 
Para evitar posibles descargas masivas de anchoa que pudieran ocasionar una fuerte caída de precios se 
estableció un máximo de 5.000 kilos diarios por barco para la anchoa menor de los 35 granos en el kilo.  

De hecho, los arrantzales se han tomado en serio el cumplimiento de dichos topes. «Tenemos que salir a 
pescar porque dentro de unos días pueden darse malos tiempos e igual no pescamos nada, y también 
vienen la Semana Santa, en la que no hay faenas. La mar está llena de sorpresas, pero tenemos unos 
criterios de autorregulación con los cupos semanales, con lo que esperamos obtener rentabilidad en este 
primer año de campaña, tras una dura y larga veda. Después los precios son una incógnita. Si cumplimos 
los topes establecidos, podremos administrar muy bien la cuota tope», señaló el presidente de la Cofradía 
de Pasajes, Jaime Tejedor. 

Ésta no era la opinión de Emiliano Sánchez, quien consideraba «poco inteligente una oferta regular de 
pesca de anchoa pequeña en momentos de baja demanda, como los que se pueden producir mañana, 
viernes». «Si van a agotar la cuota con anchoa pequeña y bajos precios en lonja, no van a poder obtener 
rentabilidad», concluyó. 

LOS DATOS 

2,5 
euros por kilo fue el precio mínimo 
pagado por la anchoa en lonja. Según 
tamaños, el precio osciló entre esa 
cantidad y los 10 euros.  

900 
kilos de anchoa por tripulante es el cupo 
semanal de capturas que los arrantzales 
se han comprometido a respetar.  
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Queda mucho verdel en la mar que se comerá la anchoa  
18.03.10 - 01:57 - 

 

Estás en:  diariovasco.com >  Noticias Economía >  Queda mucho verdel en la mar que se comerá la anchoa

Otro de los factores que pueden condicionar la campaña de la anchoa es la fuerte presencia de verdel en 
la mar que ha quedado sin ser pescado por el cierre de esta pesquería. Siempre ha existido un dicho que 
asegura que «para pescar la anchoa hay que recoger primero todo el verdel». Por ello, los arrantzales 
intervinieron ayer en la Comisión de Pesca del Congreso para solicitar una elevación de las cuotas de 
verdel. «La medida ha abocado a un cierre prematuro, tanto por los niveles de topes diarios fijados como 
por mantener la figura para poder acumularlos. Y ello ha afectado a la actividad de nuestra flota, en 
beneficio de la de arrastre», aseguraron.  

Economía
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El cerco del Cantábrico amarra al caer 
en picado el precio de la anchoa 

18/3/2010  

Acabado el cupo de xarda, el cerco ha ido a por anchoa. Y después de casi 
cinco años de veda, el bocarte cayó por fin en las redes de las embarcaciones 
cántabras. De todas, de las gallegas también. «Está entrando ben. O que máis 
e o que menos colleu o cupo establecido, de 2.000 quilos por día». Pero el 
hallazgo no se ha celebrado por todo lo alto, dado que las cotizaciones no han 
acompañado. Sí lo hicieron el lunes, cuando las capturas de tres 
embarcaciones, alrededor de 500 kilos, se vendieron en la lonja de Guetaria a 
21 euros el kilo. Esos bocartes se pudieron encontrar ayer en las pescaderías a 
30 euros el kilo, según recogió la prensa de Guipúzcoa, que recordó que antes 
de que se decretase la veda en el Cantábrico en el mercado la especie rondaba 
los 10 euros.

Caída en picado

En la subasta del martes no hubo tanta bonanza. Las piezas que se 
comercializaron en Pasajes y en Ondárroa se pagaron a 6 euros las grandes, 
«as de 25 pezas por kilo» y entre 3,5 y 4 euros las pequeñas, de las que entran
50 en kilo, explicó José Blanco, armador del Portosín. Y en Guetaria, hubo 
partidas que se vendieron a un euro. Ante esa caída en picado, la flota ha 
decidido amarrar. Hasta el lunes no volverán a intentarlo con la anchoa. Y es 
que el bocarte que entra «é do pequeno, do de máis de 38 pezas no kilo» y con
la poca cuota que hay (5.500 toneladas), los cerqueros prefieren esperar a que 
se acerque la anchoa grande, la mejor pagada y la que puede salvar la 
campaña.?

Valoración       (0 votos)  
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La anchoa, bajo vigilancia  

Desde el puerto hasta el hogar. El Gobierno 
vasco controlará a todos los eslabones de la 
cadena para que cumplan con las tallas, el 
etiquetado o la documentación correcta, ya 
que, la apertura del caladero "ha sido una muy 
buena noticia para todos". 

Madrid. 17/03/2010 
Silvia González Cerredelo  

Las inspecciones sobre la campaña de la anchoa se desarrollarán tanto en los 
puertos, lonjas, almacenes y conserveras como en grandes superficies, 
mercados locales, comercios y empresas de transporte y distribución de 
pescado. 
 
Así lo aseguró ayer la consejera de Medio Ambiente, Planificación Territorial, 
Agricultura y Pesca, Pilar Unzalu, ante la Comisión del ramo y precisó que, 
además, se controlarán las tallas y el etiquetado, el origen o la 
documentación. 
 
En este sentido, matizó que la apertura del caladero ha sido una gran noticia 
para todo el sector y aplaudió que por primera vez, las instituciones 
comunitarias han tenido en cuenta el estudio "Juvena 2009". 
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NOTICIAS RELACIONADAS 

El MARM dice que el reparto de cuota de caballa responde a la actividad 
de los últimos 20 años (17/02/2010) 

El Gobierno Vasco aplaude la apertura de la pesquería de la anchoa 
(16/12/2009) 

Unzalu reivindica la pesca sostenible (27/11/2009) 

El País Vasco pone en marcha un plan para proteger a la angula 
(13/11/2009) 

El Gobierno vasco defiende el "respeto" de los pescadores a las cuotas de 
túnidos (12/11/2009) 
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Espinosa insiste en que el atún rojo sólo se 
incluirá en CITES si los científicos lo requieren  

Si la evaluación de noviembre es positiva el 
Comité Permanente propondrá que no se 
incluya en el apéndice 1 y sostiene que la 
pesquería en España está sujeta a las últimas 
recomendaciones y requisitos establecidos a 
nivel internacional y comunitario. 

Madrid. 17/03/2010 
Rose Mary Acedo  

La ministra de Medio Marino, Elena Espinosa, 
ha insistido, esta mañana en el Congreso de los 
Diputados, que la posición de la Comisión 
Europea, en cuanto a la inclusión o no del atún rojo en el Apéndice 1 de la 
Convención del Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna 
y Flora Silvestres (CITES), lo que implicaría su veto a la comercialización, 
está condicionada a los informes científicos de la Organización Regional de 
Pesca de la Comisión Internacional para la Conservación del atún del 
Atlántico (ICCAT).  
 
Se trata, ha expuesto, de una posición comunitaria común, porque 
"España no tiene voto en ICCAT, es la Unión Europea, la parte 
contratante" y la propuesta que lleva "está condicionada" a la evaluación 
del próximo mes de noviembre, que determinarán los resultados del Plan 
de Recuperación de este stock, en vigor desde 2007.  
 
Posteriormente el Comité Permanente de CITES deberá examinar si ICCAT 
ha puesto en marcha los nuevos requisitos para garantizar el cumplimiento 
del Plan de Recuperación. Si esta evolución es positiva, el Comité 
Permanente de CITES propondrá, antes del 1 de mayo de 2011, a la 
Conferencia de las Partes que el atún rojo no se incluya en dicho apéndice.  
 
En caso de que los informes no determinaran la recuperanción de esta 
especie, se incorporaría a CITES, pero la Comisión Europea "deberá 
garantizar la posibilidad del comercio intracomunitario del atún rojo 
capturado por la pesca artesanal y estudiar la puesta en marcha de 
las medidas financieras necesarias para los sectores afectados por la 
decisión de prohibir el comercio internacional del atún rojo.  
 
Asimismo Espinosa ha resaltado que España viene desarrollando medidas 
de control y gestión de esta especie, cumpliendo con todas las 
recomendaciones y requisitos establecidos tanto a nivel internacional como 
comunitario, que "nos permitan el mantenimiento y viabilidad de 
nuestras flotas y respetando el Plan de recuperación y defendiendo la no 
sobreexplotación de la especie".  
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Hoy en Madrid 

LA SECRETARÍA GENERAL DEL MAR SE REÚNE CON LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE 
FABRICANTES DE CONSERVAS DE PESCADOS Y MARISCOS 

El Director General de Ordenación Pesquera del MARM y el Secretario de Anfaco-
Cecopesca han abordado el estado de la reforma de la PPC, la OCM de la pesca y la 
acuicultura, y los acuerdos de libre comercio de la Unión Europea con terceros países. 
 

El Director General de Ordenación Pesquera de la Secretaría General del Mar del MARM, Ignacio 
Gandarias, se ha reunido esta tarde con el Secretario General de Anfaco-Cecopesca, Juan Manuel 
Vieites, para tratar aspectos destacados en el ámbito de su actividad.  
 
El MARM y Anfaco-Cecopesca han revisado la situación actual de los acuerdos comerciales, con 
atención al posible impacto en el mercado español de la modificación de las condiciones de origen. 
En este sentido, se ha realizado intercambio de opiniones sobre el Tratado de Libre Comercio que 
la Unión Europea y Perú han alcanzado en la novena ronda de negociaciones, celebrado en 
Bruselas este mes, así como el estado de las conversaciones con Centroamérica, AESAN 
(Singapur), y la inquietud sobre las negociaciones con Tailanda.  
 
En relación con la reforma de la Organización Común de Mercados (OCM), la Secretaría General 
del Mar ha manifestado que España impulsará la necesidad de un debate y de la concertación de 
una estrategia común y global que contemple una financiación adecuada para los productos de la 
pesca y la acuicultura, así como el establecimiento de reglas homogéneas para las importaciones 
de productos pesqueras a la Unión Europea.  
 
El Director General de Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio Gandarias, ha señalado que la 
reforma de la Política Pesquera Común (PPC) avanza de forma satisfactoria, tras el debate 
suscitado a partir del Libro Verde, y que permitirá analizar en los próximos Consejos de Ministros 
de Pesca y en la Reunión Informal de Ministros de Pesca de mayo en Vigo las nuevas propuestas 
de gestión de la Comisión Europea.  
 
 
17 de marzo de 2010  
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s inversiones en países subdesarrollados y permite el embarque de marineros locales en la flota europea, ha 
recordado Cabral.EFE 
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(Canarias) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

La Flota de Larga Distancia pide que se mantengan los 17 
acuerdos de pesca 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

Así lo ha anunciado hoy el presidente del Consejo Consultivo, Antonio Cabral, junto al secretario general del 
Consejo, Carlos Aldereguía, quien ha afirmado que cada vez que se pierde un acuerdo se produce un "golpe 
socioeconómico gordo" en la Unión Europea y se favorece la entrada en ese país tercero de flotas del sudeste 
asiático que se dedican a la pesca ilegal. 
Esta petición se producirá en un seminario organizado por el Consejo Consultivo Regional en la capital 
grancanaria, donde durante estos días ha celebrado varias sesiones de trabajo. 
Para Cabral, el seminario, que reunirá a representantes de seis países europeos, será "un punto de arranque 
para crear una nueva perspectiva en la política pesquera exterior" y para conseguir que desde la Comisión 
Europea se atienda las recomendaciones del Consejo Consultivo, que exige también mayor seguridad jurídica 
en los acuerdos internacionales que entiende que deben ampliarse a más países. 
Este Consejo, al igual que los otros cinco que existen, se creó con la anterior reforma de pesca de la UE, en 
2002, y supuso un gran avance, pero "al ser nuevo Bruselas es un poco reticente" ante sus demandas, ha
señalado Aldereguía, quien ha confiado en que pueda cobrar fuerza tanto a partir del Tratado de Lisboa como 
con la ayuda del Parlamento Europeo. 
Antonio Cabral ha señalado también que en la forma de abordar la política pesquera común "hay que hacer 
esfuerzos" para que la pesca en países terceros y la gestionada por organizaciones internacionales se practique 
"dentro de un marco de pesca sostenible". 
Cabral ha insistido en que la presencia de la flota comunitaria en estas aguas debe favorecer el impulso de las 
normas de pesca sostenible y comportar mayor seguridad, por lo que la Comisión debe valorar de forma 
diferente la dimensión externa de la pesca de cara a la nueva política común que entrará en vigor en enero de 
2013. 
Las propuestas en este sentido hasta ahora han sido "frágiles y tímidas", ha manifestado Cabral, quien además 
ha subrayado la importancia de estos acuerdos para frenar el fenómeno de la inmigración ilegal hacia Europa. 
Este tipo de acuerdos conllevan importantes inversiones en países subdesarrollados y permite el embarque de 
marineros locales en la flota europea, ha recordado Cabral.EFE 
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Gobierno de Canarias  
 
• Los medios de comunicación que lo deseen podrán tomar imágenes y declaraciones de todo el acto, que contará con la presencia del 
viceconsejero de Pesca, Francisco López 
 

Mañana jueves, 18 de marzo, a partir de las 9:00 horas, tendrá lugar en el Hotel Santa Catalina de Las Palmas de Gran 
Canaria, la clausura del Consejo Consultivo Regional de Flota de Larga Distancia en Aguas no Comunitarias (LDRAC en sus siglas inglesas), que viene 
desarrollándose en la capital grancanaria desde el pasado martes, con un Seminario sobre el futuro de los Acuerdos de Pesca entre la Unión Europea y 
terceros países, co-organizado con la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación del Gobierno de Canarias, dentro del Programa de 
actividades de la Presidencia española de la UE. 
 
Abrirán el acto la vicepresidenta primera del Parlamento de Canarias, Cristina Tavío, el secretario general del Mar del Ministerio de Medio Ambiente y 
Medio Rural y Marino, Juan Carlos Martín Fragueiro y Pierre Amilhat, Director General de Asuntos Internacionales de la Comisión Europea.  
 
A continuación se sucederán las intervenciones del presidente del LDRAC, Antonio Cabral, la presidenta de la Comisión del Pesca del Parlamento Europeo, 
Carmen Fraga, y el director general de Recursos Pesqueros del MARM, Alejandro Polanco.  
 
Los medios de comunicación que lo deseen podrán tomar imágenes y declaraciones de todo el acto, que contará con la presencia del viceconsejero de 
Pesca, Francisco López. A las 11.00 horas se ofrecerá una rueda de prensa en la que se presentarán las conclusiones de las jornadas de trabajo del 
LDRAC.  

Mañana se clausura el Consejo Consultivo Regional de Flota de Larga Distancia de 
la Unión Europea 
Noticia publicada el Miércoles, 17 marzo a las 22:40:46 
Aún no hay comentarios de los lectores. Sea el primero en opinar 

Francisco López, 
viceconsejero de Pesca
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El FROM recibe dos premios Best Pack 
2010 por sus campañas de consumo de 
pescado en la población infantil y 
juvenil  

misPeces.com 

Madrid 18/03/2010 – El FROM ha sido 
galardonado con dos premios Best 
Pack 2010, ambos en la categoría de 
Campañas Institucionales, en la 
modalidad de Promoción, destinadas a 
incentivar el consumo de pescado entre 
la población infantil y juvenil. 

Según la información remitida a 
misPeces.com la entrega de estos 
premios que “son los más importantes y 
de mayor prestigio dentro del sector de 
alimentación y bebidas”, se celebrará el 
próximo 25 de marzo en Barcelona, en 
el marco de la Feria Alimentaria 2010. 

En concreto, el FROM ha conseguido el 
Best Pack de oro por la campaña 
“FROM RADIO, hasta aquí hemos 
llegado por comer pescado”, cuyo 
objetivo era incentivar el consumo de 
pescado entre la población infantil y 
juvenil 2009-2010. 

FROM RADIO, ha sido la primera radio 
online hecha por niños y dedicada 
exclusivamente al mundo del pescado, 
donde participaron 230 colegios y 10.000 
escolares entre 8 y 12 años. Asimismo, 
se pudieron escuchar todas las piezas 
radiofónicas realizadas, a través de la 
página web www.fromradio.es 
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Un estudio revela que las reservas marinas 
mejoran la pesca un 10%  
Científicos españoles analizaron la evolución de una zona protegida durante 10 años 

 

REDACCIÓN | A CORUÑA La cercanía a una reserva marina produce unos beneficios netos en los caladeros 
adyacentes del 10% de la captura total, según un estudio del Instituto Español de Oceanografía (IEO) que 
cuantifica por primera vez la biomasa que se exporta desde una zona protegida a las zonas de pesca 
adyacentes.  
 
Los investigadores del Centro Oceanográfico de Baleares del IEO, en colaboración con un biólogo de la 
Universidad de Washington y otra científica de la Universidad de Michigan, han concretado por primera vez en 
un estudio el número de ejemplares que migran desde las reservas marinas, según informó ayer el IEO.  
 
Los resultados son fruto de un estudio de marcado y recaptura de langostas llevado a cabo por los científicos 
durante más de 10 años, en el marco de las actividades de investigación de los efectos de la protección en la 
reserva marina de las Islas Columbretes (Castellón), encomendadas por la Secretaría General del Mar.  
 
Beneficio a la pesca  
 
La investigación ha permitido cuantificar la exportación de biomasa y se estima que el 7% de la población de 
langosta que se encuentra en el interior de la reserva marina queda expuesta a la explotación en las zonas de 
pesca adyacentes.  
 
Esta exportación (denominada spillover) compensa la pérdida de área explotada debido a la protección, fruto 
de la creación de la reserva y produce unos beneficios netos en los caladeros adyacentes del 10% de la 
captura total en peso, según el IEO.  
 
Esto supone una media anual de más de dos toneladas de langosta que repercute directamente sobre la flota 
artesanal que faena en los caladeros ubicados junto a la reserva. 
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Publicado el II Acuerdo Colectivo Marco 
para la Acuicultura Marina Nacional  

misPeces.com 

Madrid 18/03/2010 - El BOE publicó ayer 
la Resolución que registra el II Acuerdo 
colectivo marco para la acuicultura 
marina nacional, firmado entre la 
patronal Apromar y los sindicatos UGT y 
CCOO. 

Tal y como ya avanzara misPeces.com 
el día después de su firma, en 
noviembre de 2009, el convenio 
colectivo indica que se aplicará en todo 
el territorio nacional y zonas marítimas 
del Estado y que su vigencia se extiende 
desde el pasado 1 de enero de 2009 
hasta el 31 de diciembre de 2011. 

Establece que la duración máxima de la 
jornada de trabajo ha sido de 1.776 
horas en 2009 y será de 1.772 horas en 
2010 y de 1.768 horas en 2011, 
distribuidas en 40 horas semanales. 

Fija la clasificación profesional en cuatro 
grupos (personal técnico, administrativo, 
de producción y de mantenimiento y 
servicios) y 29 categorías laborales. 

En cuanto a las tablas salariales, oscilan 
entre un máximo de 22.199,63 euros 
para el puesto de director técnico en 
2009, que se incrementan hasta 
23.435,15 euros en 2011, y un mínimo 
de 10.590,94 euros para puestos 
auxiliares, que suben hasta 11.561,34 
euros en 2011. 

La Resolución y la tabla salarial para la 
acuicultura estatal 2009 – 2011 y 
aplicación de los pluses de asistencia y 
transporte podrá encontrarla en nuestro 
apartado de legislación, en “otras 
cuestiones” o accediendo directamente 
desde el siguiente enlace 
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Erizos y pepinos de mar, una fuente de omega-3  

ESPAÑA  
Thursday, March 18, 2010, 03:10 (GMT + 9)  

Un acuerdo internacional tripartito fomentará el cultivo de macroalgas utilizadas para 
alimentar a erizos marinos, con el fin de extraer los ácidos grasos omega-3 que almacenan 
estos invertebrados para su uso con fines medicinales.  
 
La Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía firmó un convenio con la 
Universidad de Granada y con la empresa Puleva Biotech para impulsar y poner en marcha 
investigaciones dirigidas al aprovechamiento médico de sustancias naturales capaces de 
combatir las enfermedades cardiovasculares. 

Las tres partes suscribieron este acuerdo en Granada en el marco del proyecto internacional 
Cardiac, que cuenta con el apoyo de la Unión Europea (UE) y cuyo objetivo es cultivar 
macroalgas para el tratamiento de problemas inflamatorios. 

En primer lugar, el equipo de investigadores pretende determinar las condiciones 
ambientales que influyen en la producción de sustancias naturales de interés 
médico vinculadas con las macroalgas. 

En una segunda etapa, estudiará el uso de invertebrados marinos (erizo y pepino de mar) 
que hayan sido alimentados con las macroalgas cultivadas y que puedan desempeñar la 
función de bioacumuladores naturales de ácidos grasos poli-insaturados, fucanos o vitamina 
E, entre otras moléculas de interés. 

Al poseer sustancias tan beneficiosas y necesarias para la salud, estos recursos del mar 
pueden convertirse en una actividad económica de gran rentabilidad para Andalucía. 

El proyecto Cardiac está coordinado por la Asociación Escocesa de Ciencia Marina (SAMS), 
un centro de investigación escocés en el que también participan entidades de España, 
Escocia, Noruega, Alemania, Rusia, China y Nueva Zelanda. 

Según la consejera de Agricultura y Pesca, Clara Aguilera, este proyecto “puede ser la base 
para un mejor desarrollo de la acuicultura en Andalucía”, dirigida a la obtención de 
productos que combaten de forma natural las enfermedades cardiovasculares, como puede 
ser el omega-3 o la vitamina E. 

"En el futuro, puede ser una posible vía de diversificación del sector pesquero y acuícola” 
andaluz y existen expectativas de rentabilidad que “parecen ser positivas”, sostuvo la 
funcionaria. 

Por su parte, el presidente de Puleva Biotech, Gregorio Vicente Jiménez, explicó que su 
empresa tiene “muchísimo interés en todo lo que hay alrededor del omega-3”. 

Además, resaltó que la iniciativa es muy importante porque se pueden encontrar “moléculas 
muy interesantes en las algas”. 

En total, se invertirán unos EUR 220.000 con fondos del Séptimo Programa Marco de 
Investigación de la UE. 

Por Analia Murias 
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Océana advierte a los miembros de CITES que la demanda mundial de aletas empuja a los tiburones a la 
extinción  

Portada ›› Pesca ››

jueves, 18 de marzo de 2010

Océana advierte a los miembros de CITES que la 
demanda mundial de aletas empuja a los 
tiburones a la extinción 
16 marzo 2010 10:30:01 

Estos días, 175 Estados decidirán si protegen ocho especies de tiburón de las demandas del comercio internacional 
Un informe de Oceana revela que en 2008, 87 países exportaron casi 10.000 toneladas de aletas a Hong Kong, el mayor 
mercado del mundo 

Oceana, la organización internacional dedicada a la conservación marina, pide a los países que forman parte de CITES 
(Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas) que apoyen la inclusión de ocho especies de 
tiburones en su Anexo II. Entre el 13 y el 25 de marzo, países de todo el mundo se reúnen en Doha (Qatar) para celebrar 
la 15ª Conferencia de las Partes de CITES. Si la apoyan dos tercios de las 175 partes asistentes, la propuesta de 
proteger ocho especies de tiburones garantizaría el comercio sostenible de productos provenientes de estas especies. 

Rebecca Greenberg, portavoz de la campaña de tiburones de Oceana Europa, comenta: “Los tiburones oceánicos son 
perseguidos por sus aletas, lo que lleva a especies como las cornudas o tiburones martillo a la extinción. Si no 
empezamos a regular cuidadosamente el comercio de esas especies, podríamos enfrentarnos a la desaparición de 
algunas de ellas.” 

Tal como demuestra Oceana en un nuevo informe, en 2008 se importaron casi 10.000 toneladas de aletas de tiburón en 
Hong Kong[i], el mayor mercado mundial de este producto. Las aletas procedían de 87 países y regiones de todo el 
mundo. Los principales exportadores de aletas de tiburón a Hong Kong son España, Singapur, Taiwán, Indonesia y los 
Emiratos Árabes Unidos. Greenberg añade: “Es importante destacar que muchos países, y concretamente algunos de las 
exportadoras más importantes de aletas, apoyan las propuestas de CITES con respecto a los tiburones. Esto demuestra 
la creciente concienciación que hay en todo el mundo sobre la necesidad de mantener las poblaciones de tiburón”. 

Aunque los tiburones a menudo se tienen por depredadores que devoran humanos, es realmente el apetito humano por 
los tiburones lo que altera nuestros océanos. Todos los años, se sacrifican hasta 73 millones de tiburones, esenciales 
para el equilibrio de los ecosistemas oceánicos, para convertirlos en sopa de aleta de tiburón.[ii] Esta popular sopa china 
puede costar 100 dólares el bol y su demanda aumenta cada vez más. 

A causa de la gran demanda de sus aletas, se ha propuesto incluir en el Apéndice II de CITES las siguientes seis 
especies: jaquetón oceánico, cornuda común, cornuda cruz, cornuda gigante, tiburón arenero y tiburón trozo. También se 
ha propuesto que se incluyan en el Apéndice II del CITES otras dos especies, el cailón y la mielga, particularmente a 
causa de la gran demanda de su carne, aunque sus aletas también están presentes en el comercio internacional.  

La inclusión en el Apéndice II asegura que sólo se autorice el comercio internacional mediante permisos de exportación si 
el individuo ha sido capturado de manera legal y si la exportación no resulta perjudicial para la supervivencia de la 
especie. 

Los tiburones son especialmente vulnerables a la sobreexplotación, pues su crecimiento es muy lento y viven muchos 
años. Además, su baja tasa de reproducción implica que las poblaciones se recuperan lentamente de la sobrepesca. La 
demanda de aletas de tiburón ya está diezmando las poblaciones de todo el mundo. Por ejemplo, la población del 
Atlántico Norte del jaquetón oceánico ha disminuido alrededor del 70% en la década de 1990[iii] y la cornuda común, un 
83% en Atlántico Noroeste desde la década de 1980.[iv] 

La demanda de aletas de tiburón es tan grande y el interés por su carne tan pequeño que a menudo esto provoca el 
cercenamiento de aletas (shark finning), una práctica cruel y derrochadora que consiste en cortar las aletas del tiburón y 
devolver al agua el resto del animal. 

Oceana actualmente cuenta con un equipo en Doha para impulsar un acuerdo sobre las propuestas relativas a los 
tiburones. Para leer el nuevo informe de Oceana sobre cómo el comercio de aletas de tiburón pone en peligro a las 
poblaciones de tiburones de todo el mundo, ha 

El comercio internacional de aletas: Un peligro para las poblaciones de tiburones de todo el mundo 
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Pescanova y EFEverde crean Becas Internacionales de 
periodismo y medio marino 
EFE , Madrid | 17/03/2010 - hace 20 horas | comentarios | +0 -0 (0 votos) 

Pescanova y la Fundación EFE han convocado las I Becas Internacionales Pescanova-EFEverde de especialización 
en periodismo sostenible y recursos marinos, que en su primera edición se centrarán en Latinoamérica y permitirán la
formación en España, durante un año, de dos jóvenes periodistas de Chile y Nicaragua. 

Las becas están dirigidas a periodistas recién licenciados de estos países, que podrán presentarse a la convocatoria 
que aparecerá publicada próximamente en las páginas web de EFEverde, http://www.efeverde.com, Fundación EFE 
http://www.fundacionefe.es y Pescanova. 

Los periodistas seleccionados, entre las propuestas que se reciban de Chile y Nicaragua, cursarán un año de 
prácticas formativas repartido entre EFEverde -delegación de EFE en Galicia- (seis meses) y en la dirección de 
Comunicación de Pescanova, con el objetivo de especializarse en la elaboración contenidos periodísticos multimedia 
sobre recursos marinos y sostenibilidad. 

La iniciativa, que ha sido suscrita por la directora de la Fundación EFE, Paloma Rupérez, y el director de 
comunicación de Pescanova, Isaac González Toribio, nace con vocación de continuidad y podría ampliarse en 
sucesivas ediciones a otras naciones latinoamericanas o incluir a países de África. 

Este programa de especialización de jóvenes periodistas latinoamericanos se enmarca en las políticas de 
Responsabilidad Social Corporativa (RSC) de Pescanova con ocasión del 50 aniversario de la creación de esta 
compañía internacional con sede en Vigo (Galicia) y en colaboración con EFEverde, la nueva plataforma global de 
periodismo ambiental de la Agencia EFE. 
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Merca controlará a empresas de pescado
para evitar inmaduros 
J. Alonso, Sevilla Actualizado 17/03/2010 22:10  

Los mayoristas rechazan la medida y estudian acciones de protesta. 

Las conclusiones de la auditoría de Deloitte son contundentes: entre mayo de 2007 y noviembre de 2009, Mercasevilla ha sido objeto 
de 74 expedientes sancionadores por un importe de 1,8 millones de euros, una cifra aún no abonada y que incrementa sensiblemente el 
agujero económico de la empresa de mercados.  
 
A una semana del cierre de las cuentas de 2009 -fijadas por el propio Ayuntamiento como un punto de inflexión a partir del cual el 
gerente, Jordi Maymó, podía dejar su cargo en cualquier momento-, la dirección de la empresa ha empezado a actuar: todo el género 
que entre en Mercasevilla desde hoy vendrá marcado desde su origen, de forma que no haya dudas de quién es su propietario y, por 
tanto, de quién es el responsable en caso de que haya inmaduros.  
 
La empresa arrastra un problema desde hace años reconocido por empresarios, trabajadores y la dirección: el pescado llega sin 
identificar, los trabajadores lo trasladan al centro de las naves y de ahí es entregado a cada empresario. Cuando hay inspecciones o 
agentes del Seprona muchas cajas quedan en el centro con inmaduros y se abre expediente a Mercasevilla al no haber ningún 
empresario que se responsabilice del género.  
 
"Alguien debía tener la valentía de hacerlo. No podemos permitir que el pescado esté sin identificar, y que el que traiga pescado 
inmaduro se pueda acoger al anonimato. Aquí hay mucha hipocresía, pero quien contamina, paga; y quien venda inmaduro también 
debe pagar", explicó el gerente, Jordi Maymó.  
 
Para los empresarios, que tenían previsto reunirse ayer para iniciar movilizaciones, la situación no es tan clara: "Esto nunca se ha 
hecho. Está fuera de lugar. Pedimos el pescado entre muchos y ahora uno se tendrá que responsabilizar. No se ha consensuado ni se ha 
acordado con nosotros. Y no estamos dispuestos a que se aplique", respondió el presidente de los mayoristas de pescado, Antonio 
Ángel Vela Adame, quien vinculó esta medida a los últimos días de Maymó al frente de Mercasevilla.  
 
Aunque el gerente rechazó ayer hacer cualquier tipo de valoración sobre su futuro al frente de la empresa, el propio Ayuntamiento 
supeditó su continuidad a la aprobación de las cuentas de 2009 prevista para la próxima semana.  
 
En ese consejo de administración se debe resolver el futuro de la empresa que depende de un acuerdo sobre el ERE o de una 
ampliación de capital.   
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EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas La Junta intensifica el control sobre la pesca de inmaduros  

La Junta intensifica el control sobre la 
pesca de inmaduros 
Las actuaciones se llevarán a cabo en barcos, puertos, lonjas, carreteras y 
mercados 

E. PRESS / SEVILLA | ACTUALIZADO 18.03.2010 - 01:00 
 

La Consejería de Agricultura y Pesca reforzará en los 

próximos días los controles de los Servicios de Inspección Pesquera sobre especies de talla no 

reglamentaria incluyendo los fines de semana y días festivos, según informó en una nota.  

 

Con estas actuaciones, que se llevarán a cabo en barcos, puertos, lonjas, carreteras, mercados 

mayoristas y minoristas, se intensificará el control para evitar la comercialización ilegal y 

conseguir el objetivo estratégico de cero inmaduros en los puntos de venta de pescado.  

 

El refuerzo en las inspecciones se mantendrá todo el año en colaboración con otros 

departamentos de la Junta de Andalucía y con los servicios de Inspección Pesquera del 

Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino. 

0 comentarios 0 votos
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Las exportaciones gallegas de pescado y 
marisco cayeron un 8,6% en 2009  
El descenso más significativo de los precios medios de los productos del mar lo sufrió la pesca fresca, que 
registró una caída del 17,5% 

 

P. PIÑEIRO | VIGO Las exportaciones gallegas de pescados y mariscos se estancaron el año pasado, al 
incrementarse un escaso 0,03% con respecto al ejercicio anterior. Así, el volumen total de las ventas al 
exterior de los productos del mar gallegos alcanzó al cierre de 2009 las 485.306 toneladas, frente a las 
485.137 contabilizadas una vez finalizado el 2008.  
 
La estabilidad que registraron las exportaciones no se corresponde, sin embargo, con su valor económico, 
que se vio reducido casi un 9%, una tendencia que afectó a todos los grupos de productos, a excepción de los 
crustáceos y los pescados secos, en salazón o ahumados, que tuvieron cifras positivas, mejorando por 
encima de los seis puntos.  
 
En números globales, el valor de las exportaciones gallegas de pescados y mariscos ascendió el pasado año 
a 1.178 millones de euros, frente a los 1.289 contabilizados el ejercicio anterior. Por grupos de productos, las 
mayores caídas de valor las sufrieron el pasado ejercicio las conservas y preparados (-14,98%), los moluscos 
(-10.99%) y los filetes de pescado (-9,20%).  
 
Estos datos figuran en la memoria del año pasado presentada recientemente por la patronal conservera 
Anfaco-Cecopesca, en la que se destaca también cómo el principal grupo de exportaciones, por volumen de 
ventas al exterior, los pescados congelados, que representan el 38% del total, seguido del de los moluscos 
(22,47%) y las conservas y preparados (21,27%).  
 
Del informe anual de la patronal conservera destaca también la casi generalizada caída de precios medios de 
los principales grupos de productos, que alcanzó, en cifras generales, el 8,66% menos que el año anterior y 
que tuvo en la pesca fresca su mayor exponente, con un descenso de la cotización media por kilo de un 
17,51%, seguido de la pesca congelada, que vio cómo el pasado año el precio medio por kilo bajaba en un 
10,61%.  
 
De la comparación con el conjunto del Estado, se concluye que tanto el volumen de las exportaciones 
gallegas como su valor presentan datos más desfavorables. Y ello, porque en el conjunto de España el 
volumen de las exportaciones aumentó el pasado año un 9,38% y su valor un 5,91%.  
 
El peso de las exportaciones gallegas de productos del mar sobre el total del sector de alimentos ha tenido, 
en cambio, una evolución positiva en volumen en el último año, ya que subió 0,58 puntos respecto al anterior, 
aunque bajó un 0,21% en lo que respecta a su valor económico.  
 
La caída de los precios en primera venta durante el pasado ejercicio se ha trasladado también a las 
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transacciones realizadas con el exterior. 
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Burela prepara el foro pesquero 
Expomar mientras espera que la Xunta 
defina su cooperación 
Jornadas técnicas y encuentro empresarial se celebrarán a finales de mayo 

S. Serantes 18/3/2010  

A menos de dos meses para una nueva edición del foro pesquero de Burela, la 
entidad organizadora, la Fundación Expomar, sigue esperando que la Xunta, 
integrada en el patronato de Expomar, defina su cooperación. Después de años 
lastrada por el coste de la carpa bajo la que se celebraba la feria náutico-
pesquera Expomar, la fundación que la impulsa confía en que el recinto estable 
equilibre sus cuentas. Mientras tanto, depende de la cooperación de terceros 
para continuar contribuyendo a la promoción y difusión del mundo de la pesca.

De ahí que concretar el apoyo del Gobierno gallego resulte determinante, 
cuando menos para mantener la actividad de la Fundación durante todo el año, 
tanto cuando toca feria como cuando, como este año, Expomar se centra en las 
jornadas técnicas y el encuentro de organizaciones empresariales del sector.

Remedios López, concejala de Mar en Burela, anticipa algunas de los temas que 
serán abordados en el foro pesquero. Al igual que con la feria, al frente de la 
preparación del simposio está la técnico Catalina Sánchez.

La edila López Villar confirma que actualmente «se está a traballar na 
organización das XVII Xornadas Técnicas Expomar 2010, que terán lugar os 
días 27 e 28 de maio na confraría de pescadores de Burela, así como no XI 
Encontro Empresarial de Organizacións Profesionais de Armadores Expomar, 
que será tamén o 28 de maio, no salón de actos de Armadores de Burela». 
Aclara que el borrador del programa incorpora temas «elixidos polos máximos 
responsables en materia de pesca de Burela: un representante da confraría, un 
de ABSA, un da OPP Lugo, un representante da Xunta e dous do Concello, 
Alfredo Llano [alcalde] e máis eu».

Expertos y profesionales hablarán de las nuevas obligaciones del control 
comunitario de la pesca y sobre la política europea pesquera y sobre la 
organización común de mercados.

Valoración       (0 votos)  
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PPdeG y PSdG acuerdan someter a 
informe ambiental las piscifactorías en 
Red Natura  

misPeces.com 

Santiago de Compostela 18/03/2010 – 
El PSOE y PP de Galicia han 
alcanzado un pacto para la reforma de 
la Ley de Suelo en esta comunidad, y 
que supondrá una modificación del 
artículo 39, lo que supone que se 
someterá a informe ambiental las 
piscifactorías en Red Natura. 

La novedad implica que la ubicación de 
plantas acuícolas en espacios 
naturales deberá someterse a una 
evaluación ambiental, que determinará 
si la ubicación de una piscifactoría 
“afecta de manera apreciable” a 
espacios “prioritarios y/o comunitarios 
catalogados conforme a la directiva 
Hábitats” de la Unión Europea. 

Asimismo, los socialistas enmendaron 
este artículo al incluir un precepto para 
que “cada actuación en espacios 
protegidos deberá, en aplicación de la 
Ley 7/2008 de Protección del Paisaje 
de Galicia, cumplir con lo dispuesto en 
las Directrices del Paisaje y, de forma 
específica, en el Plan de Acción del 
Paisaje del Espacio Protegido del que 
se trate”. 

Los portavoces de ambos partidos, en 
declaraciones a la prensa, han hecho 
alusión a Cabo Touriñán donde 
Pescanova proyectaba una piscifactoría 
de rodaballos. Mientras para Mar 
Barcón, del PSdeG con la normativa 
europea “era imposible” instalar una 
planta acuícola en esa zona de la Costa 
da Morte. Para Román Rodríguez del 
PPdG “ahora no se puede decir Touriñán 
sí, Touriñán no”. “Eso lo harán los 
informes correspondientes, que deberán 
cumplir lo que marca la legislación 
europea, que es la más restrictiva en 
recursos naturales”. 

Por su parte, la responsable en la 
materia del BNG, Teresa Táboas, volvió 
a ratificar su “no” a la reforma de la Ley 
del Suelo y avisó de que “no” hay 
garantías, con esta modificación 
propuesta, de que no se instale una 
piscifactoría en Cabo Touriñán. Además, 
avisó de que “en la redacción de una 
Ley, las palabras son importantes”. 
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EN DIRECTO 

La maraña del furtivismo en la ría  
Cuarenta ilegales faenaban ayer a pie en A Malata y A Cabana; sus opiniones 
y las de los dirigentes de las cofradías reflejan el laberinto interno de ese 
mercado negro 

A. Vellón 18/3/2010  

A las diez y media de la mañana A Malata y A Cabana eran ayer un hervidero 
de furtivos. Unas cuarenta personas faenaban a pie con cubos y raños de forma 
ilegal en busca de almeja. Había más, pero la sospecha -al final infundada- de 
la presencia de fuerzas del orden espantó a algunos.

No se ocultan. Son perfectamente visibles desde las carreteras y paseos 
peatonales del entorno. Y a poco que se escarbe, se encuentra una tupida 
marañada de opiniones e intereses cruzados en la que todos creen tener la 
razón de su lado. Aunque las normas están muy claras. Pero se incumplen.

Un buen ejemplo lo da un furtivo de 42 años que baja tranquilamente sobre las 
once por un sendero que los ilegales tienen ya trazado en el talud que se ubica 
bajo el CIS de A Cabana. Contesta a las preguntas sin ningún problema. 
Primero alega que «yo vengo un par de veces al mes para quitar dos o tres 
kilos de marisco para casa».

Tiene empleo «de momento» y afirma desconocer que va a faenar en una zona 
C. A los pocos minutos de conversación ya reconoce que «bueno, algunas 
veces lo vendo y saco treinta euros para la compra de la semana. Y me lo 
cogen en restaurantes y se lo ponen a la gente». No considera que haya nada 
«ilegal» en el panorama que le rodea. Dice que «aquí hay gente muy 
necesitada, familias que vienen a faenar para poder sobrevivir y que deberían 
tener el carné de mariscadores». Y comienza a diferenciar ramas. «Que se 
preocupen de los que cobran una pensión de Bazán y quitan siete kilos de 
almeja al día».

En ese argumento coincide poco después una mujer de etnia gitana que se 
había marchado antes por «miedo» a una redada. Ella no baja con el raño, 
pero «tengo varios hijos que están en el mar, aquí y en la zona del castillo». 
Defiende que ellos y sus nietos «tienen derecho a comer, el mar es para 
todos... ¿Qué es mejor, robar chatarra?»

Arremete contra las cofradías. Y con ella, una joven paya que no llega a los 
cuarenta y que va al marisco «desde que tenía dieciséis años». La mayor 
asegura: «Cobran por plantar la almeja por la mañana y se la llevan por las 
noches... Y nosotros, los gitanos, no tenemos trabajo en ningún lado. Tenemos 
esto, el sol y la noche. ¿O han visto alguna cajera gitana en el supermercado». 
La mujer joven sentencia antes de volver a bajar a la ensenada: «Ahora parece 
que somos los peores delincuentes del mundo cuando esto se lleva haciendo 
toda la vida». Once y media de la mañana. Los cubos comienzan a llenarse ya 
de almeja para el mercado negro.

¿Un delito?

Los responsables de las cofradías tampoco aclaran mucho cómo solventar el 

Valoración       (0 votos)  
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problema en la ría de Ferrol. Matizan entre diferentes perfiles furtivos. ¿Debe 
tipificarse esta actividad como un delito? La única que lo tiene claro es la 
patrona mayor de Mugardos, Teresa Canero. Asegura: «Debería ser así. Non 
podemos seguir coa mentalidade de que o mar é de todos e xa está. Nós temos 
que cotizar, nas boas e nas malas, e tamén é triste faenar e quitar un kilo de 
ameixa porque está esquilmada».

Los dirigentes de Ferrol y Barallobre ya no son tan rotundos. Introducen 
aspectos sociales. Rechazan abiertamente el furtivismo. Pero el patrón mayor 
de la cofradía de la ciudad, José Luis Estévez, señala que «en algunos casos 
sería exagerado hablar de delito, incluso hay gente a la que se le debería dar 
un carné para que pudiesen faenar legales. La Xunta debería hacer un estudio 
y determinar si es posible regular algunas situaciones». El castigo rotundo debe 
ser «para los profesionales con redes amplias, y que tienen trabajo por otro 
lado».

En similares términos se expresa el vicepatrón fenés de Barallobre, Manuel 
Bañobre. También distingue «a necesidade» de «os profesionais». Considera 
que el furtivimo debe erradicarse «tamén con políticas sociais, máis nunha 
zona coma esta e nesta situación económica». «¿Delito? Nalgúns casos sería 
esaxerado, pero tamén é certo que non se pode meter marisco de zona C no 
mercado pola saúde pública». Una maraña, en definitiva, compleja. Y sin 
recetas claras de solución.
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Los socialistas reclaman al Gobierno 
gallego medidas para erradicar el 
furtivismo en las rías 
La Voz 18/3/2010  

La portavoz de Pesca del grupo Parlamentario dos Socialistas de Galicia, Marisol 
Soneira, registró la semana pasada en la Cámara una proposición no de ley en 
la que reclama al Gobierno medidas prácticas que permitan el control y la 
erradicación del furtivismo en las costas y rías. Soneira solicita que se 
establezcan mecanismos de vigilancia permanente, aumentar los controles y 
diseñar campañas de sensibilización.

Marisol Soneira indicó que presentó la iniciativa tras conocer «o fracaso 
estrepitoso da campaña da Consellería do Mar contra o furtivismo, na que se 
recolleron os 30.000 quilos de especies o pasado ano, fronte aos 64.000 
apreixados no 2008».

Para la socialista, esta actividad tiene consecuencias graves para la economía 
de los profesionales del mar, para la hacienda pública, y al mismo tiempo, 
«supón un risco para a saúde dos consumidores por canto o produto do 
furtivismo non ten pasado por ningún dos controis a que son sometidos os 
mariscos e os peixes comercializados a través das canles legais», subrayó.

Valoración       (0 votos)  
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Asoar recibe una ayuda para financiar 
un proyecto sobre la gestión de 
residuos en los barcos 
La Voz 18/3/2010  

La Asociación de Artes Menores de Galicia (Asoar-Armega) recibió una ayuda 
de la Fundación Mapfre para la financiación del proyecto de gestión de residuos 
a bordo de los buques de pequeña eslora, dirigida tanto al sector pesquero 
como a embarcaciones de recreo.

En esta convocatoria, dicha fundación promueve el financiamiento de 75 
iniciativas en las áreas de salud, prevención y medio ambiente y seguros.

Los responsables de Asoar indicaron que con la puesta en marcha de dicho 
proyecto pretenden contribuir a la conservación del medio ambiente marino 
dando respuesta a la creciente preocupación que los profesionales del mar 
sienten por tratar de realizar su actividad de forma sostenible y garantizar el 
futuro de la pesca de bajura y el marisqueo, además de dar continuidad a la 
línea de trabajo seguida con el proyecto Limpando as nosas rías , que 
pretende impulsar la necesidad de mantener limpios los mares.

Dentro de la asociación se constituyó un equipo de trabajo para aproximar las 
posturas científicas y razonamientos técnicos a la práctica de los profesionales 
del mar y a los usuarios de embarcaciones de recreo.

Valoración       (0 votos)  
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El Campus do Mar une a la pesca, acuicultura y el naval
rocio suarez - 17-03-2010

El proyecto que se presentará al Ministerio de Educación suma casi 1.500
doctores

El ‘sello distintivo’ del campus marino que lidera la Universidad de Vigo y
que se presentará en breve a la convocatoria de campus de excelencia
internacional del Ministerio de Educación está en los sectores
productivos que aglutina: pesca en todos sus aspectos, acuicultura y
naval, según afirmó el rector vigués, Alberto Gago. Sus competidores,
los campus marinos de Las Palmas y Cádiz, tienen otros intereses (los
canarios se especializaron en aguas profundas) y en cualquier caso,
gane quien gane, tienen el compromiso de colaborar entre las tres en el
futuro. Alberto Gago hizo ayer estas declaraciones tras la firma de un
convenio de colaboración con las principales asociaciones de
arma¬dores y buques de pesca y las asociaciones de productores en la
sede de la Cooperativa de Armadores, donde quiso agradecer el apoyo
de su presidente, Javier Touza, para lograr que la Xunta cediese
finalmente los terrenos de la ETEA, en Teis, la otra gran baza del
proyecto. Estos colectivos, que están entre los primeros que pulsó la
Universidad, le mostraron su ‘apoyo total y absoluto’ al proyecto porque
consideran que ‘para progresar es necesario que vayan de la mano la
Administración, el sector privado y el conocimiento’, en palabras de
Javier Touza, quien también destacó la proyección internacional que
daría a Vigo y a Galicia. Las posibilidades de colaboración son
numerosas: eficiencia energética, telemedicina, seguridad, teledetección,
conservación de los alimentos, presentación de productos, residuos,
industria cosmética o la biotecnología. También puede haber
aportaciones desde las Ciencias Económicas, el Derecho Internacional,
entre otros campos.

SUMAN 1.500 DOCTORES

Tanto Javier Touza como Alberto Gago afirmaron que cuentan con los
mejores recursos humanos. El rector contó que si inicialmente se
hablaba de 500 doctores (son sólo los que aportará la Universidad de
Vigo) la idea es llegar a los 1.200 ó 1.500 doctores en ciencia y
tecnología marina, una masa crítica que permitirá ‘ponérselo muy difícil a
nuestros competidores’, indicó. En este proyecto participan las tres
universidades gallegas, tres universidades del norte de Portugal y
numerosos centros científicos y sectores empresariales, sin contar las
instituciones implicadas como la Xunta y la Región Norte de Portugal,
entre otras. Por todo ello, Gago afirma que aunque no ganen el concurso
y aunque les lleve más tiempo habrá Campus do Mar.

Fuente: 
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Exigencias europeas favorecen al mejillón chileno  

CHILE  
Thursday, March 18, 2010, 01:00 (GMT + 9)  

El gerente de la Asociación de Mitilicultores de Chile (AmiChile), Cristian Maino, considera 
que los requerimientos sanitarios exigidos por la Unión Europea (UE) para exportar 
moluscos a su mercado son beneficiosos para los productores chilenos. 

"Si no existieran estas barreras, además de los problemas sanitarios que se producirían con 
los clientes, sería tal la oferta de mejillones en Europa que nuestro principal mercado de 
destino no sería interesante para nosotros por su bajo precio”, dijo Maino al portal Aqua. 

A partir de 2010, el Ejecutivo europeo pretende que los países que exporten sus productos 
pesqueros al mercado comunitario cumplan ciertas exigencias relativas a la habilitación de 
las embarcaciones, plataformas y barcazas que cosechan y/o transportan moluscos. 

Para Maino, esos requerimientos no deberían tener efectos negativos relevantes. Cree que, 
por el contrario, podrían tener consecuencias positivas en el mediano y largo plazo, ya que 
tienen un propósito lógico y acorde con las políticas de sanidad alimentaria mundial. 

Al respecto, explica que son barreras de entrada para competidores internacionales que 
quieran ingresar a Europa, como China y Tailandia, los dos principales productores de 
mejillón del mundo. 

"Son parte de una tendencia natural de los mercados globalizados que estandarizan y 
regulan los productos que se comercializan, para reducir riesgos al consumidor y fijar 
mínimos que todos deben cumplir, permitiendo una competencia más justa entre países 
productores”, continuó explicando el ejecutivo. 

En el mediano plazo, esas exigencias beneficiarán al país “ya que las prácticas que aquí se 
emplean son sanitariamente adecuadas, pero se debe protocolarizar el sistema de 
certificación para cumplir con la norma”, añadió. 

"Según lo que me han comunicado las autoridades a cargo, y en una primera etapa, sólo se 
exigirá que las embarcaciones estén inscritas en el registro de embarcaciones del Servicio 
Nacional de Pesca (Sernapesca), lo que debiera empezar a regir durante este año”, 
manifestó. 

"Producir en busca de calidad y elevando los estándares sanitarios mundiales es lo que le va 
permitir a la industria del mejillón nacional y la acuicultura en general, posicionar a Chile 
como una potencia alimentaria mundial”, afirmó. 

Por otro lado, Maino reveló que el terremoto ocurrido el sábado 27 de febrero en la zona 
centro-sur del país afectó el cultivo, procesamiento y exportación de mejillones. 

Las pérdidas de producto terminado almacenado en la zona de catástrofe sísmica y una 
importante cantidad de contendores dañados que estaban en vías de exportación se suman 
a una baja oferta de mejillón fresco para proceso desde la temporada pasada. 

Esta reducción de la oferta se debió principalmente a variables climatológicas adversas que 
afectaron el crecimiento y rendimiento del mejillón. 

Noticia relacionada:  

- Prevén importante caída en la oferta de mejillón 

Por Analia Murias 
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EE.UU. baja aranceles para el langostino vietnamita  

VIETNAM  
Thursday, March 18, 2010, 01:40 (GMT + 9)  

El Ministerio de Comercio de Estados Unidos (DOC) anunció que reducirá el arancel anti-
dumping promedio aplicado a los productos de langostino de 29 compañías exportadoras 
vietnamitas, del 4,57% al 2,89%. 

Esta decisión preliminar es el resultado de la cuarta revisión administrativa del DOC, que 
abarcó el período comprendido entre el 1 de febrero de 2008 y el 31 de enero de 2009. 

La Asociación de Exportadores de Productos del Mar de Vietnam (Vasep) dijo que uno de los 
dos exportadores que tuvieron que presentar información sobre sus ventas, Minh Phu 
Seafood Company, pagará el arancel más alto, del 3,27%. El segundo, Nha Trang Seafood 
Joint Stock Company, pagará  el arancel más bajo, del 2,5%. Minh Phu deberá afrontar una 
suba de los impuestos, del 0,43% al 3,27%, mientras que Nha Trang se beneficiará de una 
reducción, del 4,57% al 2,5%. 

“El resultado nos da más confianza. Esperamos que los aranceles anti-dumping se reduzcan 
a cero en el futuro”, dijo Ngo Van Ich, director de Nha Trang, a The Saigon Times Daily. 

Mientras tanto, trascendió que los exportadores QVD, Vinh Hoan, SAMEFICO y Cadovimex 
II podrían no tener que pagar aranceles para exportar sus filetes de panga (tra y basa) a 
Estados Unidos, informó VOVNews. 

En la actualidad, el DOC aplica un arancel anti-dumping promedio de USD 0,02 por kilo de 
filete de tra exportado a An Giang Seafood Import-Export Company (Agifish) y East 
Sea (ESS JVC), en tanto que otras compañías deben pagar USD 2,11 por kilo. 

El secretario general de Vasep, Truong Dinh Hoe, aclaró que los nuevos aranceles anti-
dumping para el langostino entrarán en vigencia una vez que Estados Unidos tome la 
decisión final, 90 días después del anuncio de los resultados preliminares de la cuarta 
revisión. 

En cuanto a las exportaciones de panga al mercado estadounidense, el DOC propuso los 
nuevos aranceles luego de realizar la quinta revisión administrativa, que abarcó el período 
del 1 de agosto de 2007 al 31 de julio de 2008. El vicepresidente de la Vasep, Nguyen Huu 
Dung, dijo que el DOC enviará su decisión final dentro de cuatro meses. 

Noticias relacionadas: 

- Exportadores llevan a EE.UU. ante la OMC 
- EE.UU. reduce aranceles sobre el langostino 
- Cuatro exportadores eximidos por EE.UU. de aranceles anti-dumping 

Por Natalia Real 
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Más de un año demorará la recuperación del sector salmonero  

CHILE  
Thursday, March 18, 2010, 15:40 (GMT + 9)  

La recuperación de la castigada industria salmonera chilena todavía llevará algo más de un 
año, en opinión del presidente de AquaChile, Víctor Hugo Puchi. 

“Las nuevas siembras de salmones tendrán efecto en el segundo semestre de 
2011”, argumenta el empresario, y vaticina para este año la cosecha más baja registrada 
por el sector. 

Puchi explica que todavía no está controlado el problema sanitario causado por la 
propagación del virus de la anemia infecciosa del salmón (ISA) aunque su presencia ha 
disminuido en los centros de cultivo del país. 

Por eso, cree que la recuperación del sector salmonero comenzará a partir del segundo 
semestre del año próximo, tras un 2009 marcado por una crisis financiera, productiva y 
sanitaria. 

 “Lo que pase este año ya está jugado. Los peces que se van a cosechar y procesar en la 
industria y que se van a exportar son los peces que ya están a mitad de crianza y no hay 
forma de alterar eso”, dijo en una entrevista con el diario La Tercera. 

"La velocidad de las nuevas siembras va a producir un efecto productivo a partir del 
segundo semestre de 2011. Por lo tanto, tenemos que aceptar la realidad de que el 2010 
será el año de más baja cosecha de la industria en forma consolidada. Tenemos que mirar 
hacia adelante y ver cómo recuperamos el espacio perdido en términos de producción en un 
marco más sustentable y seguro para la industria. Tenemos que operar y actuar conforme a 
la biomasa que tenemos y prepararnos para crecer responsablemente a partir de 2011”, 
continuó diciendo Puchi. 

El empresario hizo hincapié en que la recuperación de la industria será lenta, porque debe 
evitar "reiniciar procesos productivos en condiciones de riesgo". 

En relación con el futuro, Puchi considera positivo que los distintos productores se unan y 
formen consorcios "que sean más eficientes en el control sanitario". Además, esta 
asociación hará posible que actúen en conjunto y que pongan los activos en conglomerados 
más grandes. 

Consultado sobre la posibilidad que AquaChile se una a Friosur S.A., Puchi señaló: “Todas 
las uniones y el trabajo conjunto entre los productores son posibles. Creo que la experiencia 
que vivimos con el ISA va a hacer que de parte de las empresas haya una actitud más de 
cooperación y actuación en conjunto, pero qué matrimonios se produzcan, se verá en el 
futuro”. 

Por último, afirmó que el nivel de empleo se recuperará cuando mejoren las cosechas, algo 
que difícilmente suceda antes de 2011.  

Y en cuanto a la Ley General de Pesca y Acuicultura (LGPA), que calificó como “valiosa para 
el sector”, dijo que su efecto se verá cuando empiece a operar un nuevo sistema de 
producción. 

Por otro lado, el Servicio Nacional de Pesca (Sernapesca) informó que el número de centros 
de cultivo en categoría de brote se mantiene en uno, en Pangal, de la compañía Mainstream 
Chile. 

La cantidad de ocho centros sospechosos bajó de ocho a siete -con respecto al informe 
anterior- y las instalaciones en descanso sanitario se mantienen en 29. 

Noticias relacionadas:  

- Aprobación de ley de pesca satisface a dirigentes y empresarios  
- Marine Harvest duplicará siembra de smolts 
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Por Analia Murias 
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La acuicultura recibe apoyo técnico y financiero  

NAMIBIA  
Wednesday, March 17, 2010, 23:40 (GMT + 9)  

Un acuerdo técnico de cinco años firmado por la FAO, Vietnam y el Gobierno de 
Namibia ayudará a promover el desarrollo de la acuicultura en seis regiones de Namibia. Al 
mismo tiempo, el Banco Agrícola de Namibia (Agribank) se comprometió con el Ministerio de 
Pesca y Recursos Marinos (MFMR) a financiar proyectos en este sector. 

El MFMR se beneficiará de la experiencia técnica y práctica de 12 especialistas vietnamitas 
en acuicultura, que trabajarán en el país mientras dure el convenio, desde julio de 2010 a 
julio de 2014. El acuerdo fue solicitado por Namibia a la FAO. 

En el marco del convenio, Vietnam compartirá su experiencia en acuicultura con las regiones 
de Caprivi, Oshana, Omusati, Hardap, Karas y Kavango y diversos institutos acuícolas e 
instalaciones en el territorio. La nación asiática es muy reconocida por sus granjas acuícolas 
en tierra, que generan una gran parte de los ingresos del país. 

Es acuerdo es financiado con NAD 12 millones (USD 1,5 millones) de la Oficina Española de 
Cooperación de Namibia. Los fondos cubrirán la implementación total y los costos 
operativos. El embajador español en Namibia, Alfonso Barnuevo, destacó que el subsidio 
representa el apoyo mutuo de los dos países, informó el diario New Era. 

Además, el Gobierno de Namibia invertirá NAD 3 millones (USD 387.107) en este programa. 

La FAO realizará revisiones periódicas y proveerá asistencia técnica, junto con los expertos 
vietnamitas. 

La FAO “fortalecerá y acelerará el desarrollo de la acuicultura terrestre en Namibia, para que 
pueda cumplir un papel protagónico en la lucha para combatir el hambre y la pobreza”, dijo 
el representante de la FAO en el país, el Dr. Admir Bay. 

El ministro de Pesca de Namibia, Abraham Iyambo, agradeció a la FAO y a España por 
acceder al pedido de la nación africana. 

El acuerdo tripartito fue suscripto como parte de la Cooperación Sur-Sur en Acuicultura, una 
política acordada entre Namibia y Vietnam para el Plan Nacional de Seguridad Alimentaria 
(NPFS) de Namibia, para beneficiarse de las mejores prácticas acuícolas implementadas por 
Vietnam. 

Al mismo tiempo, el MFMR y el Agribank se comprometieron a respaldar los proyectos 
acuícolas nacionales, a través de un documento que define las directrices de un acuerdo 
financiero entre ambas instituciones. Según el acuerdo, el Agribank financiará proyectos 
acuícolas, siempre que sean auto sustentables y que generen puestos de trabajo y 
seguridad alimentaria. 

Los proyectos que soliciten financiación deberán cumplir con los estrictos criterios 
establecidos en el documento. 

Iyambo agradeció al Agribank por su ayuda y desatacó los problemas financieros que 
enfrenta la industria desde sus inicios, en 1999. 

El CEO del Agribank, embajador Leonard Iipumbu, dijo que el banco recibió las solicitudes 
por NAD 350 millones (USD 45,2 millones) para acuicultura. Ahora que se establecieron los 
lineamientos, proporcionará NAD 8 millones (USD 1 millón) durante el este año fiscal. 

El Agribank ya financió dos proyectos acuícolas: uno de NAD 2,2 millones (USD 283.878) de 
Nam-Aqua Oyster Farming, en Walvis Bay, y otro por una suma no revelada de Rainbow 
Fresh Water Farm, en la región de Omusati. 

Noticia relacionada: 
 
- Inauguran fábrica de piensos financiada por España  
 
Por Natalia Real 
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Una «pescadoteca» culmina el plan 
para la apertura del puerto al público 
Las viejas naves de la dársena 2 se destinarán a negocios para poner en valor 
los pescados y mariscos de la ría 

La Voz 18/3/2010  

La Autoridad Portuaria de Vigo ampliará la disponibilidad del uso ciudadano en 
la zona central del puerto -entre el sur de A Laxe y el norte de la calle de 
Concepción Arenal- con un nuevo proyecto que pretende recuperar viejas 
naves de uso pesquero que han quedado obsoletas en el centro de la ciudad y 
en primera línea de ría, convirtiéndolas en una pescadoteca que sirva para 
poner en valor el patrimonio pesquero de la ciudad, en términos de industria, 
empleo, gastronomía y tradición. La pescadoteca será un polo de atracción en
el mismo puerto con restaurantes y taperías nucleadas en torno al negocio del 
pescado y el marisco, y con vistas a la ría, sin entorpecer en la zona del muelle 
la actividad propia de buques y marineros.

El Puerto de Vigo destinará 1,84 millones de euros a reformar la nave grande 
de rederos del muelle de O Berbés y convertirla en una zona dedicada a la 
restauración, que contará con siete nuevos locales de hostelería. La número 
uno portuaria, Corina Porro, destacó que estas obras serán licitadas «de 
inmediato» y que el período de ejecución de las mismas es de seis meses. El 
proyecto ha corrido a cargo de los arquitectos José Antonio Martín Curty y 
Carlos Martín Herrero, que mantendrán la estructura del edificio, lo vaciarán y 
rediseñarán para su nuevo uso.

Para la presidenta portuaria, el nuevo recinto -que tendrá una superficie de 
2.250 metros cuadrados- no será «una obra aislada» sino que forma parte en 
un «proyecto» orientado a «recuperar» tráficos, a «ordenar» los espacios del 
puerto y a «dar respuesta» a las demandas de las propias navieras, que exigen

Valoración       (0 votos)  
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«tener un puerto atractivo para los cruceristas», dijo. Con este proyecto, las 
dos naves -situadas en la dársena 2 del puerto- serán restauradas y se 
dedicará la más pequeña a espacio de trabajo de los armadores, mientras que 
la grande tendrá los nuevos restaurantes.

«Este es un proyecto consensuado con la Cooperativa de Armadores y con los 
propios usuarios, que se va a dedicar a nuestros productos, que son los que 
realmente demandan turistas y cruceristos», afirmó Corina Porro. Por su parte, 
el arquitecto José Antonio Martín Curty destacó la importancia de esta 
actuación, ya que permite «pasar de un uso de almacenamiento portuario» a 
«reconvertirlo en una zona de restauración».
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